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A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de Pos-
se destinou R$ 331.167,77 
à Prefeitura referentes ao 
valor total economizado 
do orçamento do Legisla-
tivo neste ano de 2022. A 
entrega do cheque acon-

teceu na última sexta-
-feira (16) no gabinete do 
prefeito municipal João 
Leandro Lolli (União Bra-
sil).

O presidente da Câ-
mara, vereador Edson 
Santana (PV), acompa-

nhado das vereadoras 
Claudia Ferrari (União 
Brasil) e Cidinha Gagliar-
di (PSDB), destacou os 
investimentos realizados 
pelo Legislativo ao longo 
deste ano, como as obras 
contra incêndios e ade-

quações de segurança 
no prédio da Câmara e a 
modernização dos equi-
pamentos de vídeo do 
Plenário que proporcio-
naram a melhora signi-
ficativa na qualidade das 
transmissões das sessões.

O valor será destinado 
ao caixa geral do Execu-
tivo, porém o presidente 
da Câmara solicita que 
o recurso seja utilizado 
em melhorias no bairro 
Monte Santo. “Decidir 
como utilizar esse recur-

so é uma prerrogativa 
que cabe ao prefeito, mas 
acredito que ele irá bene-
ficiar a população desse 
bairro que tanto precisa 
de mais atenção do poder 
público”, afirmou o presi-
dente.

O Natal está chegando e 
com intuito de levar alegria 
e diversão para as nossas 
crianças, a Prefeitura Mu-
nicipal, por meio da Secre-
taria de Desenvolvimento 
Social e o Fundo Social de 
Solidariedade, deu início a 

campanha Natal Solidário.
Podem ser doados brin-

quedos novos ou usados 
em bom estado, além de 
doces como balas e piruli-
tos. Faça uma família mais 
feliz neste Natal com a sua 
solidariedade!

Na última Sessão Ordi-
nária do ano de 2022 da 
Câmara Municipal de Santo 
Antônio de Posse, dia 14 de 
dezembro, os vereadores 
aprovaram por unanimi-
dade todos os projetos da 

Ordem do Dia. A partir de 
agora a Câmara entra em 
recesso legislativo e retorna 
ordinariamente no dia 8 de 
fevereiro de 2023. Confira 
as matérias aprovadas na 
40ª Sessão Ordinária. 

Faça uma família 
mais feliz neste 
Natal com a sua 
solidariedade

Projetos são 
aprovados na 

última Sessão do 
ano

Com grande torcida, 
Jack Flores bate 
o Figueirense e 

garante título do 
Amadorzão

Renovias terá equipes 
reforçadas para 

atendimento durante 
a Operação Natal

Câmara destina R$ 331 mil à Prefeitura 
economizados em 2022
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A Prefeitura Muni-
cipal, por meio da Se-
cretaria da Educação, 
torna pública a lista de 
Chamada para Matrícula 
na Educação Infantil – 

Berçário I e II e Maternal 
I e II, referente ao ano de 
2023.

Para acessar a lista de 
vagas clique no site da 
Prefeitura.

A mudança de fai-
xa é um dos momentos 
mais importantes e fe-
lizes para o Judoca. A 
nova faixa simboliza que 
o atleta subiu mais um 
degrau na modalidade 
esportiva. Com um pro-
jeto gratuito de aulas 
de Judô para crianças, 
adolescentes e adultos 
em Jaguariúna o Sen-
sei Junior Teixeira com 

mais de 30 anos dedi-
cado ao esporte tem es-
timulado a formação de 
novos atletas na cidade. 
Na noite de quarta-feira 
(14), mais de 50 parti-
cipantes judocas parti-
ciparam da graduação 
de troca de faixas com a 
presença dos pais, fami-
liares e autoridades do 
esporte na Câmara Mu-
nicipal de Jaguariúna.

Mais de 600 colabora-
dores da Renovias vão es-
tar alertas, em seus postos 
de trabalho, para atender 
com qualidade e agilidade 
os motoristas que, no Na-
tal, optarem por trafegar 
pelos 345,6 quilômetros 
da malha viária adminis-
trada pela concessionária 
e que fazem a interligação 
entre Campinas, Circuito 

das Águas e sul de Minas 
Gerais.

Equipes de Inspeção de 
Tráfego, Atendimento Pré-
-Hospitalar (APH), Arreca-
dação e Centro de Controle 
Operacional (CCO) foram 
preparadas, visando o con-
forto e a segurança dos 
clientes que devem viajar 
entre a próxima sexta-feira 
(23) e o domingo (25). 

Câmara de 
Holambra elege a 

nova Mesa Diretora 
para o biênio de 

2023/2024

Torneio Interno de Vôlei de 
Praia marca encerramento do 

calendário de competições 
deste ano

Lista de chamada 
para matrícula da 
Educação Infantil 

2023

Judocas de 
Jaguariúna e região 
fazem a “Bonenkai 

2022” troca de 
faixas com Sensei 

Junior Teixeira 
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Durante  a  ú l t ima 
Sessão Ordinária do 
ano, realizada em 19 de 
dezembro, vereadores 
elegeram a nova com-
posição da Mesa Direto-

ra da Câmara Municipal 
de Holambra para o 
biênio de 2023/2024, 
em cumprimento à Lei 
Orgânica e ao Regimen-
to Interno.

Na manhã do último 
sábado, dia 3 de dezem-
bro, aconteceu o Torneio 
Interno de Vôlei de Praia 

de Santo Antônio de Pos-
se. A competição realizada 
na quadra de areia, loca-
lizada na parte externa 

do Ginásio Municipal de 
Esportes, marcou o encer-
ramento das competições 
deste ano. Pág 6.



Sexta-Feira 
23 de Dezembro de 20222 P Jornal Possense

P
LC Benedito e Vicenzotti LTDA

CNPJ 68.282.656/0001-88

Endereço: Travessa Joaquim Alves Barbosa - 65 - Centro - 
Santo Antônio de Posse - SP

EXPEDIENTE

Tiragem 3.000 exemplares gratuítos
F. (19) 3896 1916 / 3896 1581 / 9 9685 4255

Jornal Possense

Precisamos falar sobre ansiedade

Tempo de Verão

Telessaúde: a um passo da aprovação

Saulo Barbosa*

A ansiedade e os 
transtornos de ansie-
dade são um conjunto 
de doenças psiquiátricas 
marcadas pela preocu-
pação excessiva ou 
constante de que algo 
negativo vai acontecer. 
Em especial, durante 
as crises de ansiedade, 
as pessoas não conseg-
uem se ater ao presente 
e sentem uma grande 
tensão – às vezes sem 
um motivo aparente. 
Esse problema pode 
manifestar sintomas 
físicos também, como 
sudorese e arritmia 
cardíaca. De acordo com 
a Organização Mundial 

da Saúde (OMS), 264 
milhões de indivíduos 
vivem com transtornos 
de ansiedade no planeta.

Historicamente, a 
primeira descrição de 
ansiedade foi feita no 
início do século XIX e 
classificada como uma 
disfunção da atividade 
mental. Ao longo dos 
anos, a medicina foi 
reclassificando o termo, 
procurando entender 
melhor esta doença. 
No entanto, somente 
através dos trabalhos 
clínicos desenvolvidos 
pelo neurologista Sig-
mund Freud – mentor 
da Psicanálise – que os 
transtornos de ansie-
dade começaram a ser 

classificados de forma 
mais sistemática.

As oportunidades 
que se apresentam to-
dos os dias diante de 
nós podem ser inalca-
nçáveis para o ansioso. 
No Brasil, eles atingem 
9,3% da população, o 
que faz nosso país estar 
no topo do ranking em 
uma pesquisa feita pela 
Universidade de São 
Paulo (USP), em 2021. 
Tal pesquisa também 
apontou que, em uma 
lista de onze países, o 
Brasil é o que tem mais 
casos de trabalhadores 
com problemas de saúde 
mental. Na realidade, os 
dias parecem todos ig-
uais e raramente deixam 

alguma lembrança que 
dure para quem sofre 
de ansiedade. A grande 
questão, no entanto, é: 
como sair disso?

Encontramos várias 
dicas na internet que 
podem se tornar im-
portantes aliadas dos 
ansiosos, como, por ex-
emplo, fazer atividades 
físicas. Na prática, esta é 
uma das sugestões mais 
comuns para controlar a 
ansiedade, bem como a 
organização da rotina, a 
higiene do sono e exer-
cícios de presença.

Sabemos, entre-
tanto, que o ansioso 
deve constantemente se 
lembrar que “felicidade 
é estar fazendo exata-

mente o que deveria, se 
a morte me encontrar.” 
Quem caminha para 
esse “lugar” não tem o 
que temer pois, ao final, 
o que importa mesmo é 
chegar lá. Que tenhamos 
esperança e nos ded-
iquemos para um dia, 
alcançar essa felicidade.

Na verdade, do pon-
to de vista psicológico, 
quando o paciente en-
tende isso, sua ansie-
dade vai embora. Não 
podemos perder de vista 
que fomos criados pen-
sando que a felicidade 
chegaria sempre depois 
de algo material: fac-
uldade, trabalho, casa-
mentos, filhos. Mas não 
funciona assim.

A felicidade se en-
contra na frente das 
pessoas, sem que elas 
percebam: em pequenas 
tarefas que devemos 
executar com a certeza 
de que, acontecendo 
ou não, cumprimos seu 
papel, sendo protago-
nistas da nossa própria 
história.

*Saulo Barbosa é 
médico psiquiatra for-
mado na Universidade 
Federal do Rio de Ja-
neiro com residência 
médica em psiquiatria 
pelo IPUB-RJ. Atende 
pacientes presencial-
mente em Minas Gerais, 
e on-line em todo Brasil 
e exterior.

A u t o r :  D a n i e l 
Pereira Guimarães

Nosso planeta Ter-
ra percorre sua órbita 
elíptica em torno do 
Sol, chamado movi-
mento de translação, 
na estonteante velocid-
ade superior a 100 mil 
km/h, cerca de 87 vezes 
maior que a velocidade 
do som e suficiente 
para dar uma volta 
completa no planeta 
em pouco mais de 20 
minutos. Durante esse 
percurso, o eixo de ro-
tação da Terra sofre al-
terações que mudam a 
exposição da superfície 
em relação à incidência 
dos raios solares e defi-
nem as estações do ano 
com suas diferentes 
condições climáticas. 
As estações da prima-
vera e do outono são 

caracterizadas pelos 
equinócios, fenômeno 
no qual os raios solares 
incidem diretamente 
sobre a linha do Equa-
dor e os dois hemisféri-
os recebem a mesma 
iluminação e condições 
climáticas amenas. As 
estações do inverno 
e verão são determi-
nadas pela ocorrência 
dos solstícios, em que 
as noites são curtas 
(verão) ou longas (in-
verno).

O Solstício de Verão 
no Hemisfério Sul, em 
2022, acontecerá às 
18h47 do dia 21 de 
dezembro,  quando 
ocorrerá o dia mais 
longo do ano no Brasil 
e consequentemente a 
noite com menor du-
ração. Em Belo Hori-
zonte, o nascimento e 
o pôr do sol ocorrerão 

às 5h13 e às 18h34, re-
spectivamente. Porém, 
esses horários são afe-
tados pela latitude lo-
cal. Por exemplo, em 
Manaus, a duração do 
dia será quase igual 
à da noite, enquanto 
em Porto Alegre o dia 
21/12 terá duração do 
brilho solar superior a 
14 horas.    

As altas tempera-
turas determinadas 
pela alta exposição 
da superfície terres-
tre aos raios solares 
contribuem para o au-
mento da evaporação 
da água e o aumen-
to do volume de chu-
vas, especialmente nas 
regiões Sudeste e Cen-
tro-Oeste do Brasil. As 
chuvas são também 
afetadas pelo fenôme-
no ENOS (El Niño Os-
cilação Sul) com perío-

dos em que as tem-
peraturas das águas 
do Oceano Pacífico 
Equatorial se encon-
tram acima (El Niño) 
ou abaixo (La Niña) das 
médias históricas. Nos 
últimos três anos acon-
teceu o fenômeno La 
Niña, com a ocorrência 
de estiagens prolon-
gadas no Sul do País e 
excessos de chuvas em 
outras regiões. O início 
do ano foi marcado por 
grandes tragédias oca-
sionadas pelas chuvas 
nos estados da Bahia, 
de Pernambuco, Minas 
Gerais e do Rio de Ja-
neiro.

Embora a tempera-
tura dos oceanos es-
teja acima da média 
em quase todo o pla-
neta, ainda persiste a 
condição de La Niña 
no Pacífico Equatori-

al (costa marítima do 
Peru), e as projeções 
indicam que essa situ-
ação deverá persistir 
durante  todo esse 
verão. A chegada da 
estação de verão deverá 
ser marcada pela ocor-
rência de fortes chuvas 
especialmente nos es-
tados de Minas Gerais, 
Goiás, Espírito Santo, 
Rio de Janeiro, São 
Paulo, Santa Catarina 
e no Distrito Federal.

A partir do dia 23, 
as chuvas se deslocam 
para o Vale do Jequit-
inhonha, Sul da Bahia e 
estado do Tocantins, e 
o Natal deve ter tempo 
firme nos estados da 
região Sul e no Mato 
Grosso do Sul e ter ape-
nas chuvas ocasionais 
e de baixa magnitude 
na região Sudeste. A 
passagem da frente 

fria proporcionará 
uma substancial que-
da na temperatura, e 
Minas Gerais será o 
estado mais impacta-
do, com temperaturas 
abaixo de 25 °C em 
quase todas as regiões, 
mesmo em municípios 
muito quentes, como 
Januária e Montes 
Claros. Condições de 
alta umidade e baixas 
temperaturas poderão 
contribuir para a for-
mação de nevoeiros. 
Recomenda-se alto 
nível de atenção àque-
les que pretendem via-
jar durante esse perío-
do natalino.

Boas Festas!

Autor: Pesquisa-
dor: Daniel Pereira 
Guimarães

Embrapa Milho e 
Sorgo

Sandra Franco*
 
Mais um passo foi 

dado rumo à aprovação 
do texto da lei que au-
toriza a prática da Teles-
saúde em todo o território 
nacional. Vale, porém, 
dizer que essa metodolo-
gia já está presente no 
setor, sendo praticada 
por vários profissionais da 
saúde: nutricionistas, far-
macêuticos, psicológicos, 
fisioterapeutas, fonoau-
diólogos, todos devida-
mente autorizados pelos 
seus próprios Conselhos, 
assim como também 
ocorre com os médicos, 
através da Telemedici-
na.  No último dia 13 de 
dezembro, o plenário da 
Câmara dos Deputados 
aprovou o PL 1998/2020, 
rejeitando, porém, o sub-
stitutivo do Senado. O tex-
to final aguarda a sanção 
presidencial. 

Afinal, por que a lei 
se faz tão importante se a 
prática está normatizada 
pelos Conselhos, inclu-
sive sendo amplamente 
aceita pela sociedade? A 
lei possibilitará a criação 
de políticas públicas vol-
tadas para o desenvolvi-
mento da Telessaúde, des-
tinando-se mais recursos 
para a implementação da 
infraestrutura necessária 
e a capacitação da equipe 
assistencial. O atendi-
mento pela via de tecno-
logia de áudio e vídeo não 
é mera transposição do 

real para o virtual, essen-
cial que os profissional 
tenham desenvolvidas 
suas habilidades para a 
teleanamnese, para a tele-
propedêutica, para um 
teleatendimento, enfim. 
Imperativo construir, de 
forma objetiva, protoco-
los com linhas de cuidado 
ao paciente, em todas as 
áreas e especialidades.

Quando o texto pas-
sou pela apreciação do 
Senado, ganhou emendas 
que o tornaram mais res-
tritivo quanto à indicação 
de drogarias e farmácias 
pelas plataformas de 
prescrição eletrônica.  A 
referida restrição foi sa-
biamente rejeitada pelo 
Congresso: evidente que 
não se pode tirar do con-
sumidor o direito de escol-
her onde desejar comprar 
seus medicamentos, mas 
oferecer-lhe opções próx-
imas à sua residência ou 
mesmo possibilitar des-
contos é favorável a ele e 
ao ecossistema de saúde.

O fundamental e im-
perativo legal reside, to-
davia, no consentimento 
do paciente quanto ao 
compartilhamento de da-
dos com esses estabeleci-
mentos, caso haja.

Uma Emenda do 
Senado que foi mantida 
pela Câmara estabelece 
que compete ao Sistema 
U?nico de Sau?de desen-
volver ac?o?es de aprimo-
ramento do atendimento 
neonatal, com a oferta 

de ac?o?es e servic?os de 
prevenc?a?o de danos 
cerebrais e sequelas neu-
rolo?gicas em rece?m- 
nascidos, inclusive por 
Telessau?de.

A Telemedicina e a Te-
lessaúde foram aceleradas 
por conta da pandemia 
da Covid-19. A tecnologia 
no atendimento do setor 
de saúde foi permitida 
em caráter emergencial 
durante a pandemia pela 
Lei 13.989, de 2020, mas 
ainda precisa de uma reg-
ulamentação permanente.

 Temos iniciativas no 
Governo através de pro-
gramas como o PROA-
DI-SUS e a Rede RUTE 
(Rede Universitária de 
Telemedicina), que se 
provaram eficientes, em 
especial, quanto à tele-
consultoria. Hospitais de 
referência no país, com a 
utilização de financiamen-
tos oferecidos pelo PROA-
DI (Programa de Apoio ao 
Desenvolvimento Insti-
tucional do Sistema Único 
de Saúde , provaram como 
é possível ampliar o acesso 
à saúde, diminuir as filas 
de espera por especialistas 
e utilizar recursos públicos 
de forma eficiente através 
da chamada e-health.

Cabe ressaltar que 
a Telessaúde seguirá os 
princípios de autonomia 
do profissional, consen-
timento do paciente (in-
cluindo direito de recusa 
à modalidade e garantia 
do atendimento presen-

cial), confidencialidade 
dos dados, responsabili-
dade digital e promoção 
da universalização do 
acesso aos serviços de 
saúde. A prática ficará 
sujeita ao Marco Civil da 
Internet (Lei 12.965, de 
2014, à Lei do Ato Médi-
co (Lei 12.842, de 2013), 
à Lei Geral de Proteção 
de Dados (Lei 13.709, de 
2018), ao Código de Def-
esa do Consumidor (Lei 
8.078, de 1990), e à Lei do 
Prontuário Eletrônico (Lei 
13.787, de 2018).

Para o exercício da 
Telemedicina, pelo projeto 
aprovado, será necessária 
a inscrição do profission-
al no Conselho Region-
al de Medicina (CRM) 
de origem, mas não será 
necessária inscrição no 
CRM do estado em que o 
paciente for atendido. O 
texto também prevê que é 
obrigatório o registro das 
empresas intermediado-
ras dos serviços virtuais, 
bem como o registro de 
um diretor técnico médico 
dessas empresas no CRM 
dos estados em que estão 
sediadas. Essas exigên-
cias já estão previstas na 
Resolução CFM 2134/22, 
vigente na atualidade.

Além disso, os con-
vênios médicos também 
poderão oferecer atendi-
mento via Telessaúde. E 
terão que seguir os mes-
mos padrões do aten-
dimento presencial em 
relação à contraprestação 

financeira. O plano de 
saúde fica proibido de 
impedir ou dificultar o 
acesso ao atendimento 
presencial, caso este seja 
a opção do profissional de 
saúde ou do paciente.

 É preciso democra-
tizar o acesso aos serviços 
de saúde online, seguindo 
exemplos no mundo de 
países pobres e de outros 
desenvolvidos que têm a 
Telemedicina como inte-
grante de seus sistemas de 
saúde há décadas. Apenas 
para ilustrar três grandes 
sistemas: Índia, Estados 
Unidos, Reino Unido (no 
sistema de saúde britâni-
co, aliás, a primeira con-
sulta deve ser virtual).

 A Telessaúde e a 
Telemedicina foram im-
portantes na pandemia e 
poderão ser ainda mais 
relevantes para serem 
atingidas as metas de 
melhoria do atendimen-

to à população e de efi-
ciência na utilização de 
recursos do sistema. E, 
com a aprovação, reafir-
ma-se a segurança jurídica 
necessária para que os 
serviços de saúde sejam 
prestados com excelência 
por meios tecnológicos, 
garantindo o direito do 
paciente  à saúde e à vida 
digna.

 
*Sandra Franco é con-

sultora jurídica especial-
izada em Direito Médico e 
da Saúde, doutoranda em 
Saúde Pública, MBA-FGV 
em Gestão de Serviços em 
Saúde, diretora jurídica da 
Abcis, consultora jurídica 
da ABORLCCF, especial-
ista em Telemedicina e 
Proteção de Dados, fun-
dadora e ex-presidente da 
Comissão de Direito Médi-
co e da Saúde da OAB de 
São José dos Campos (SP) 
entre 2013 e 2018.
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Da Redação

A Assembleia Legis-
lativa do Estado de São 
Paulo aprovou, nesta ter-
ça-feira (20), sete proje-
tos de decreto legislativo 
(PDLs) para isenção de 
ICMS (Imposto sobre 
Circulação de Mercado-
rias e Serviços) e a con-
tinuidade do benefício a 
diversos produtos e seto-
res da economia paulista.

Os projetos ratificam 
decisão já tomada pelo 
governo estadual, con-
forme convênio com o 
Confaz (Conselho Na-
cional Fazendário), e 
passam a valer imediata-
mente.

Entre os setores be-
neficiados, está o de ali-
mentação e o setor agrí-
cola e de distribuição de 
insumos alimentares. O 

PDL 48/2022 isenta de 
impostos a circulação de 
grãos como amendoim, 
cacau, canola, milho e 
sementes de soja. Além 
destes alimentos, a pro-
posta incluiu produtos 
destinados à alimentação 
de animais, como rações. 
Já o PDL 49/2022 se re-
fere ao corte da cobrança 
para produtos ou fabri-
cação de leite vegetal de 
aveia.

Para a circulação de 
mercadorias destinadas 
às atividades de pesqui-
sa, exploração ou produ-
ção de petróleo e gás na-
tural, os impostos foram 
isentados com aprovação 
do Projeto de Decreto 
Legislativo 54/2022.

Direcionado ao ICMS 
em saúde e circulação de 
medicamentos, o Projeto 
de Decreto Legislativo 

50/2022 anula o impos-
to sobre operações com 
fármacos e medicações 
destinadas a setores da 
administração federal, 
estadual ou municipal.

Os meios de trans-
portes que ajudam na 
prevenção da Covid-19 
e enfrentamento da 
pandemia também fi-
cam livres de impostos, 
após aprovação do PDL 
51/2022.

Em relação aos im-
postos sobre circulação 
de veículos automotivos, 
o PDL 52/2022 concede 
isenção para viagens de 
táxi, seja em operações 
estaduais ou interestadu-
ais. Além disso, a apro-
vação do PDL 53/2022 
autoriza a emissão de do-
cumentos fiscais em ope-
rações de veículos, sem a 
necessidade do imposto.

Da Redação

Mais de 600 colabo-
radores da Renovias vão 
estar alertas, em seus 
postos de trabalho, para 
atender com qualidade e 
agilidade os motoristas 
que, no Natal, optarem 
por trafegar pelos 345,6 
quilômetros da malha 
viária administrada pela 
concessionária e que fa-
zem a interligação entre 
Campinas, Circuito das 
Águas e sul de Minas 
Gerais.

Equipes de Inspe-
ção de Tráfego, Atendi-

mento Pré-Hospitalar 
(APH), Arrecadação e 
Centro de Controle Ope-
racional (CCO) foram 
preparadas, visando o 
conforto e a segurança 
dos clientes que devem 
viajar entre a próxima 
sexta-feira (23) e o do-
mingo (25).

A Renovias e a Artesp 
(Agência de Transporte 
do Estado de São Pau-
lo) esperam a circulação 
de 384.300 mil veículos 
pelas cinco rodovias ad-
ministradas pela con-
cessionária no interior 
paulista.

O maior movimento 
deve ocorrer na Rodovia 
Governador Dr. Adhe-
mar Pereira de Barros 
(SP-340).  Na saída para 
o Natal, o horário de 
maior movimento deve 
ser entre 16h e 20h de 
sexta-feira (23), quando 
é esperado um fluxo de 
107 mil veículos. No sá-
bado (24) o movimento 
deve permanecer inten-
so entre 09h e 14h. Já 
no retorno – domingo 
(25) – o tráfego deve ser 
intensificado entre 15h e 
20h.

Durante toda a ope-

ração do feriado, a Ar-
tesp e a Polícia Militar 
Rodoviária também vão 
reforçar a fiscalização de 
motoristas sem o cinto 
de segurança e utilizan-
do o celular ao dirigir.

Vale ressaltar que o 
Centro de Controle Ope-
racional (CCO) monito-
ra 24 horas todo o siste-
ma viário por meio dos 
equipamentos do Siste-
ma de Monitoramento 
de Tráfego, que incluem 
19 câmeras de Circuito 
Fechado de TV, Sistema 
Analisador de Tráfego 
com 11 faixas, 510 telefo-

nes de emergência, além 
de 2 painéis de mensa-
gens variáveis fixos.

O Sistema de Atendi-
mento ao Usuário (SAU) 
da Renovias está à dis-
posição 24 horas por 
dia. Para acioná-lo, bas-
ta ligar 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência implanta-
dos a cada quilômetro. 
Condições antecipadas 
do tráfego podem ser 
obtidas pelo site www.
renovias.com.br. 

Epidemia da distra-
ção

A Concessionária 
chama atenção para as 
distrações ao volante 
em sua nova da cam-
panha de segurança, a 
“Epidemia da Distração: 
Quanto vale a vida?”, 
uma websérie que traz 
nove vídeos sobre segu-
rança viária, com foco 
nos hábitos e distrações 
que podem causar aci-
dentes.

Confira os vídeos no 
Youtube da Renovias: 
https://www.youtube.
com/channel/UC_NYz-
8 M h e Y 0 C C k p I P H z -
ZHRA

Da Redação

No sábado, dia 24 
de dezembro, e nos 
dias 30 e 31/12, os 
postos do Poupatem-
po em todo o estado 
de São Paulo estarão 
fechados devido às co-
memorações do Natal 
e Ano Novo. As unida-

des reabrem em seus 
respectivos horários 
habituais a partir de 
segunda-feira (2/1), 
mediante agendamen-
to obrigatório, gratui-
to, pessoal e intrans-
ferível pelos canais 
digitais do programa.

Importante reforçar 
que pelas plataformas 

digitais já são mais de 
250 serviços eletrôni-
cos, 24 horas por dia, 
sete dias por semana, 
com segurança e co-
modidade. Entre as 
opções, estão renova-
ção de CNH, emissão 
do Atestado de Antece-
dentes Criminais, con-
sulta de IPVA, carteira 

de vacinação digital 
contra a Covid-19, en-
tre outros.

Os atendimentos 
nos postos do Poupa-
tempo são realizados 
para serviços que de-
pendem da presença 
do cidadão para serem 
concluídos, como os 
de RG (primeira via e 

renovação com altera-
ção de dados), trans-
ferência interestadual 
e mudança nas carac-
terísticas de veículos, 
por exemplo.

 Os cidadãos que 
precisam realizar ser-
viços presenciais no 
Poupatempo devem, 
o b r i g a t o r i a m e n t e , 

agendar data e horário 
pelos canais digitais, 
no portal (www.pou-
patempo.sp.gov.br) , 
aplicativo Poupatem-
po Digital, totens de 
autoatendimento e no 
assistente virtual, cha-
mado P, no WhatsA-
pp, pelo número (11) 
95220-2974.

Alesp isenta imposto sobre circulação 
de produtos alimentícios, de saúde e de 

transporte no Estado de São Paulo

Renovias terá equipes reforçadas para 
atendimento durante a Operação Natal

Funcionamento do Poupatempo no Natal e 
Ano Novo

A Câmara Munici-
pal de Santo Antônio 

de Posse destinou R$ 
331.167,77 à Prefeitura 

referentes ao valor to-
tal economizado do or-

çamento do Legislativo 
neste ano de 2022. A en-
trega do cheque aconte-
ceu na última sexta-fei-
ra (16) no gabinete do 
prefeito municipal João 
Leandro Lolli (União 
Brasil).

O presidente da Câ-
mara, vereador Edson 
Santana (PV), acompa-
nhado das vereadoras 
Claudia Ferrari (União 
Brasil) e Cidinha Ga-
gliardi (PSDB), destacou 
os investimentos reali-
zados pelo Legislativo ao 
longo deste ano, como as 
obras contra incêndios e 
adequações de seguran-

ça no prédio da Câmara 
e a modernização dos 
equipamentos de vídeo 
do Plenário que pro-
porcionaram a melhora 
significativa na qualida-
de das transmissões das 
sessões.

O valor será destinado 
ao caixa geral do Execu-
tivo, porém o presidente 
da Câmara solicita que 
o recurso seja utilizado 
em melhorias no bairro 
Monte Santo. “Decidir 
como utilizar esse re-
curso é uma prerrogati-
va que cabe ao prefeito, 
mas acredito que ele irá 
beneficiar a população 

desse bairro que tanto 
precisa de mais atenção 
do poder público”, afir-
mou o presidente.

“Agradecemos a par-
ceria da Câmara ao lon-
go de todo ano e vamos 
sim atender ao pedido 
de vocês e investir esse 
dinheiro em prol do 
Monte Santo”, garantiu 
o chefe do Executivo.  

No biênio sob a ges-
tão do presidente Ed-
son Gonçalves Santana, 
a Câmara repassou ao 
Executivo um total de 
R$ 1,2 milhão economi-
zados do Orçamento do 
Legislativo.

Câmara destina R$ 331 mil à Prefeitura 
economizados em 2022
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O Natal está chegan-
do e com intuito de levar 
alegria e diversão para as 
nossas crianças, a Pre-
feitura Municipal, por 
meio da Secretaria de 

Desenvolvimento Social 
e o Fundo Social de So-
lidariedade, deu início a 
campanha Natal Solidá-
rio.

Podem ser doados 

brinquedos novos ou 
usados em bom estado, 
além de doces como ba-
las e pirulitos. Faça uma 
família mais feliz neste 
Natal com a sua solida-

riedade!
Os pontos de arre-

cadação são:
Centro Múltiplo do 

Idoso:
Rua Prefeito Pedro 

Ferreira Alves, 254-276

Secretaria de Desen-
volvimento Social:

Rua Santo Antônio, 
376 – Centro

Centro de Referên-
cia de Assistência Social 
(CRAS):

Rua Violetas, 21 – Jar-
dim das Flores

Faça uma família mais feliz neste Natal com a 
sua solidariedade

Da Redação

Com a realização do 
Clube de Estilingue de 
Pedreira, organização 
da Circuito Mais Brasil 
e apoio da Prefeitura de 
Pedreira, através de suas 
secretarias municipais 
de Educação e de Cultura 
e Economia Criativa, foi 
realizada no mês de no-
vembro, a 1ª Campanha 
de Arrecadação de Brin-

quedos.
Segundo Moacir Bue-

no, responsável pela or-
ganização, as doações 
de brinquedos novos 
ou usados foram deixa-
das nos postos de coleta 
instalados nas Escolas 
Municipais. “Na última 
semana estivemos nas 
dependências do Edu-
candário Nossa Senhora 
do Amparo, que atende 
mais de 150 crianças, 

sendo administrado por 
voluntários, entre eles a 
Irmã Conjiu, que nos re-
cebeu com muita alegria. 
Nossos agradecimentos 
a todos que fizeram suas 
doações, o Prefeito Fábio 
Polidoro e a Secretária 
de Educação Mariangela 
Rodrigues pelo impor-
tante apoio”, enfatizou 
no momento da entrega 
dos brinquedos o organi-
zador Moacir Bueno. 

Brinquedos da 1ª Campanha 
de Arrecadação da Circuito 
Mais Brasil foram doados ao 
Educandário Nossa Senhora 

do Amparo
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A Prefeitura Munici-
pal, por meio da Secre-
taria da Educação, torna 
pública a lista de Cha-
mada para Matrícula na 
Educação Infantil – Ber-
çário I e II e Maternal I 
e II, referente ao ano de 

2023.
Para acessar a lista de 

vagas clique no site da 
Prefeitura.

Os pais e responsá-
veis deverão se dirigir até 
13/01/2023 à Central de 
Vagas, localizada na Pra-

ça Coronel David Baptis-
ta, 56 – Centro, para pe-
gar o encaminhamento 
para a matrícula, de se-
gunda a sexta-feira, das 
8h às 16h.

O recesso da Cen-
tral de Vagas será 

de 24/12/2022 até 
01/01/2023

As creches começa-
rão a chamar a partir de 
16/01/2023

PREVISÃO DE INÍ-
CIO DAS AULAS PARA 
30/01/2023

Durante a última Ses-
são Ordinária do ano, 

realizada em 19 de de-
zembro, vereadores ele-

geram a nova composi-
ção da Mesa Diretora da 
Câmara Municipal de 
Holambra para o biênio 
de 2023/2024, em cum-
primento à Lei Orgânica 
e ao Regimento Interno.

A partir de 01 de janei-
ro de 2023, a Mesa Dire-
tora da Casa de Leis terá 

a seguinte composição 
como presidente Mauro 
Sérgio de Oliveira (Ser-
jão) foi reeleito com seis 
votos, vice-presidente 
Jesus Aparecido de Sou-
za (Jesus da Farmácia), 
primeiro-secretário Wil-
son Barbosa (Bigode), 
segundo-secretário Her-

mindo Felix.
A Mesa Diretora é o 

órgão de direção do Le-
gislativo Municipal, in-
cumbindo a direção dos 
trabalhos legislativos e 
dos serviços adminis-
trativos da instituição. 
Enquanto ao Presidente 
cabe a ele ser o repre-

sentante legal da Câmara 
nas suas relações exter-
nas, competindo-lhe as 
funções administrativas 
e diretivas internas, além 
de outras expressas no 
Regimento Interno ou 
decorrentes da natureza 
de suas funções e prerro-
gativas.

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Educação de 
Holambra irá abrir, no 
dia 2 de janeiro, inscri-
ções para estudantes de 
que desejam atuar como 
estagiários nas unida-

des de ensino da cidade. 
Para participar é preciso 
manifestar interesse no 
setor de Protocolo, que 
fica no Paço Municipal, 
localizado na Alame-
da Maurício de Nassau, 
444, apresentando docu-
mentos pessoais e com-

provantes de endereço 
e de matrícula. O aten-
dimento é de segunda 
a sexta-feira, entre 8h e 
17h.

De acordo com a dire-
tora municipal de Edu-
cação, Claudicir Picolo, 
não há um número espe-

cífico de vagas. Podem se 
inscrever estudantes de 
Pedagogia, Letras, Le-
tras-Libras, História, Ge-
ografia, Ciências, Mate-
mática e Psicologia. Mais 
informações podem ser 
obtidas por meio do tele-
fone (19) 3802-1877.

Na última Sessão Or-
dinária do ano de 2022 
da Câmara Municipal de 
Santo Antônio de Posse, 
dia 14 de dezembro, os 
vereadores aprovaram 
por unanimidade todos 

os projetos da Ordem do 
Dia. A partir de agora a 
Câmara entra em reces-
so legislativo e retorna 
ordinariamente no dia 8 
de fevereiro de 2023.

Confira abaixo as ma-

térias aprovadas na 40ª 
Sessão Ordinária:

Projeto de Lei Com-
plementar nº 019/2022, 
que promove a revisão 
do Plano Diretor Muni-
cipal de Santo Antônio 
de Posse.

Projeto de Lei Com-
plementar nº 023/2022, 
que altera dispositivos 
da Lei Complementar 
Municipal nº 001/91 e 
legislação correlata dos 
servidores públicos do 
Município de Santo An-
tônio de Posse relativa-
mente às faltas, licenças 
e outros assuntos que 

especifica. 
Projeto de Lei Com-

plementar nº 026/2022, 
que altera dispositivo 
da Lei de Uso e Ocupa-
ção do Solo (Lei Com-
plementar Municipal nº 
01/18), relativamente à 
instalação de cooperati-
vas de reciclagem subsi-
diadas ou subvenciona-
das pelo Poder Público 
no Município de Santo 
Antônio de Posse.

Projeto de Lei Com-
plementar nº 027/2022, 
que altera o Anexo IV da 
Lei Complementar Mu-
nicipal nº 003/22, que 
trata do quadro de car-

gos de provimento efe-
tivo dos servidores da 
Prefeitura Municipal de 
Santo Antônio de Posse.

Projeto de Lei 
Complementar nº 
028/2022, que dispõe 
sobre a realização de es-
tágio por estudantes de 
ensino médio no âmbito 
da Prefeitura do Muni-
cípio de Santo Antônio 
de Posse.

Projeto de Lei Com-
plementar nº 029/2022, 
que dispõe sobre o rea-
juste dos vencimentos 
dos Servidores Públicos 
Municipais ativos, inati-
vos e pensionistas.

Projeto de Lei Com-
plementar nº 030/2022, 
que dispõe sobre o rea-
juste do auxílio-alimen-
tação dos Servidores 
Públicos Municipais.

Projeto de Lei nº 
101/2022, que dispõe 
sobre o reajuste dos 
vencimentos dos Servi-
dores da Câmara Muni-
cipal de Santo Antônio 
de Posse. 

Projeto de Lei nº 
104/2022, que dispõe 
sobre a fixação do valor 
do subsídio dos verea-
dores para a Legislatura 
que se iniciará em 1º de 
janeiro de 2025.

Lista de chamada para matrícula 
da Educação Infantil 2023

Câmara de Holambra elege a 
nova Mesa Diretora para o biênio 

de 2023/2024

Educação abre vagas para 
estagiários

Projetos são aprovados na última 
Sessão do ano

Na manhã do dia 3 de 
dezembro, aconteceu o 
Torneio Interno de Vôlei 
de Praia de Santo Antônio 
de Posse. A competição re-
alizada na quadra de areia, 
localizada na parte externa 
do Ginásio Municipal de 
Esportes, marcou o encer-
ramento das competições 
deste ano.

A competição foi uma 
iniciativa da Prefeitura 
Municipal, por meio da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Social e do Departa-
mento de Esporte e Lazer.

CATEGORIA INI-
CIANTE:

1º Roseli e Duda
2º Taty e Natália

3º Jéssica e Maria
Participaram ainda as 

duplas: Ana e Lívia, Alexia 
e Janice, e Kenia e Cintia.

CATEGORIA OPEN:
1º Bianca e Camila
2º Larissa e Mariana
3º Bia e Aline
Participaram ainda a 

dupla: Tati e Valeria.

Torneio Interno 
de Vôlei de Praia 

marca encerramento 
do calendário de 

competições deste ano
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A mudança de faixa é 
um dos momentos mais 
importantes e felizes para 
o Judoca. A nova faixa sim-
boliza que o atleta subiu 
mais um degrau na moda-
lidade esportiva. Com um 
projeto gratuito de aulas de 
Judô para crianças, adoles-
centes e adultos em Jagua-
riúna o Sensei Junior Tei-
xeira com mais de 30 anos 
dedicado ao esporte tem 
estimulado a formação de 
novos atletas na cidade. 

Na noite de quarta-feira 
(14), mais de 50 partici-

pantes judocas participa-
ram da graduação de troca 
de faixas com a presença 
dos pais, familiares e au-
toridades do esporte na 
Câmara Municipal de Ja-
guariúna. “A graduação de 
faixa é mais uma respon-
sabilidade para cada atleta 
e o aprimoramento do co-
nhecimento para que eles 
também saibam lidar com 
os problemas do dia a dia”, 
comemorou o professor 
Teixeira, 43 anos, que apli-
ca os cinco pilares do Judô 
em suas aulas, disciplina, 

respeito, educação, humil-
dade e a coragem. 

Deste a branca utilizada 
pelos novatos à vermelha 
dos grandes mestres, as fai-
xas simbolizam a essência 
dessa arte marcial criada 
no Japão, em 1882. A filo-
sofia do judô é pautada na 
disciplina Jita Kyoei, Jita 
com a máxima eficiência e 
com pouco esforço e Kyoei 
prosperidade e benefícios 
mútuos. Dentro do tatame 
é a cor que cada um traz na 
cintura que simboliza seu 
grau de evolução.

As graduações são divi-
didas em Dangai (que vai 
da faixa branca ponta cin-
za, cinza ponta azul, azul 
ponta amarela, amarela 
ponta laranja, laranja pon-
ta verde, verde e roxa), Yu-
dansha (preta) e Kodansha 
(alta graduação). São cinco 
graduações de faixa pre-
ta, do 1º ao 5º dan (grau), 
assim se torna professor e 
Sensei.

Quando alcança o 6º 
dan, o judoca ganha o di-
reito de usar a faixa coral 

que é listrada de vermelho 
e branco que vai até o 8º 
dan e se torna um mestre 
do Judô, pode ensinar a fi-
losofia e as bases. Mestres 
de 9º e 10º dan usam a fai-
xa vermelha.

No Campeonato Inter 
Aspirante Adulto e a Copa 
Judô Santo Antonio de 
Posse a Associação Junior 
Teixeira ficou entre ficou 
entre as 10 melhores da 
região com 11 atletas que 
conquistaram medalhas. 

“O judô me impactou 
de forma muito significa-
tiva, na minha vida pessoal 
e na vida da minha famí-
lia, me ajudou a reforçar 
valores morais e intelectu-
ais, me fez conectar com 
novos amigos e me deu a 
oportunidade de conhecer 
um pouco mais sobre a re-
alidade de outras pessoa”, 
afirma Clayton Nery de 
Azevedo, de 39 anos, que 
foi para a faixa laranja. “E 
quem já conhece o Sensei 
Junior sabe que quem as-
siste o treino dele é con-
vidado a experimentar”, 

conclui Azevedo, também 
pai do Pedro, de 8 anos, 
que pratica Judô.

Com o projeto há mais 
de quatro anos em Jagua-
riúna, as aulas são minis-
tradas no Parque Menegon 
(na Rua Francisco C Viana, 
2-104 - Vila Sao Jose) nas 
segundas e quartas-fei-
ras das 19h30 às 21h e no 
Condomínio Residencial 
Jaguariuna II (Estrada Ju-
dite Dos Santos Pinto, 695 
- Cruzeiro Do Sul) no Salão 
de Festas nas sextas-feiras 
das 17h30 às 18h30.

Confira o significado da 
cor de cada faixa:

Branca – pureza, mos-
tra que o judoca deve man-
ter a mente limpa diante 
do enorme conhecimento 
que tem a alcançar;

Cinza – apenas para 
praticantes até aproxima-
damente 15 anos, pequena 
evolução técnica;

Azul – amadurecimen-
to e expectativa de evolu-
ção;

Amarela – iluminação, 

o judoca deve buscar seu 
brilho, ganhando confian-
ça e desenvolvendo a inte-
ligência;

Laranja – fortalecer as 
energias e a vontade de 
vencer;

Verde – simboliza har-
monia e equilíbrio;

 Roxa – respeito pró-
prio, dignidade e autoes-
tima. Indica que o judoca 
deve encontrar novos ca-
minhos e elevar a espiritu-
alidade;

Marrom – solidificação, 
representa a constância, a 
disciplina, a uniformidade 
adquirida e a observação 
das regras; 

Preta – representa hu-
mildade, autocontrole, 
maturidade, serenidade, 
disciplina com responsabi-
lidade, dignidade e conhe-
cimento; 

 Coral – o judoca alcan-
çou o nível em que pode 
aspirar à faixa vermelha;

Vermelha – motivação, 
atividade e vontade, força 
de vontade para não desis-
tir.

Judocas de Jaguariúna e região fazem a 
“Bonenkai 2022” troca de faixas com Sensei 

Junior Teixeira 

De Holambra

O placar apertado, 
de 1 a 0, bem ilustra o 
equilíbrio da decisão 
do Campeonato de Fu-
tebol Amador de Ho-
lambra, o Amadorzão, 
disputada no último 
domingo, 11 de dezem-
bro, no Estádio Mu-
nicipal Zeno Capato. 
Partida disputada lan-
ce a lance, a final con-
sagrou, uma vez mais, 
a já habituada a títulos 
equipe do Jack Flores, 
conduzida por uma 

torcida vibrante, que 
tomou parte das arqui-
bancadas e cantou du-
rante todo o jogo.

O confronto contra 
o Figueirense, vice-
-campeão da tempora-
da pela Série Ouro, foi 
o último de 203 reali-
zados ao longo do se-
gundo semestre desse 
ano, com participação 
de 18 times e cerca de 
640 atletas. Ele foi an-
tecedido pela decisão 
válida pela Série Prata, 
composta por equipes 
que passaram por uma 

espécie de repescagem 
nas fases finais. A taça, 
nesse caso, ficou com o 
Resenha, que empatou 
no tempo regulamen-
tar com o Galunáticos 
em 2 a 2 e venceu nos 
pênaltis, por 4 a 2.

Ambas as partidas 
foram acompanhadas 
de pelo prefeito Fer-
nando Capato, pelo di-
retor municipal de Es-
portes, André Buzzerio, 
e por vereadores, que 
fizeram a premiação ao 
final dos jogos. “Foram 
seis meses de campe-

onato. Um torneio in-
tenso, que mobilizou 
os atletas e contribuiu 
para valorizar o espor-
te em nossa cidade”, 
destacou o prefeito.

A artilharia da com-
petição também ficou 
com o Jack Flores, com 
25 gols de Márcio Rosa, 
o “Risada”, a exemplo 
do goleiro menos vaza-
do, Gabriel Chichem, 
que levou apenas 6 ten-
tos.

“Preparamos uma 
final com muito cuida-
do, pensando em cada 

detalhe para oferecer 
aos times uma festa de 
acordo com a grandio-
sidade do torneio”, afir-
mou o diretor da pasta. 
“Foi uma decisão com 

grande presença de pú-
blico e que fechou com 
chave de ouro o Ama-
dorzão. Estamos muito 
animados para a edição 
do próximo ano”.

De Pedreira

No último dia 19 de 
dezembro, na cidade 
de Lindóia, aconteceu a 
reunião dos secretários 
e diretores de esportes 
dos municípios que fa-
zem parte do Consór-
cio Circuito das Águas 
Paulista (Holambra, 
Jaguariúna, Pedreira, 
Amparo, Monte Alegre 
do Sul, Serra Negra, 
Lindóia, Águas de Lin-

dóia e Socorro), para a 
solenidade de premia-
ção geral das competi-
ções promovidas e dis-
putadas durante o ano 
2022.

Valdir Carlos Vol-
pato, Secretário de 
Esportes e Lazer da 
Prefeitura de Pedrei-
ra, esteve recebendo o 
troféu de vice-campeão 
da Classificação Geral 
das competições 2022. 
“Este prêmio é dedica-

do a cada atleta, pro-
fessor e membro das 
comissões técnicas das 
modalidades que Pe-
dreira esteve disputan-
do, o Troféu estará ex-
posto na sede de nossa 
Secretaria de Esportes 
para ser apreciado, to-
dos estão convidados”, 
destacou na ocasião o 
Secretário de Patão, 
que também agradeceu 
ao Prefeito Fábio Poli-
doro pelo apoio a todas 

as modalidades espor-
tivas.

Estiveram presentes 
à solenidade de pre-
miação o Presidente 
da Câmara Temática 
de Esportes do Circui-
to das Águas, Antônio 
Henrique, Presidente 
do Consórcio Circui-
to das Águas Paulis-
ta e Prefeito de Monte 
Alegre do Sul Edson 
Rodrigo de Oliveira 
Cunha, Prefeito de Lin-

dóia Luciano Lopes e 
Prefeito de Socorro Ri-
cardo Lopes. 

Edson Rodrigo de 
Oliveira Cunha, Pre-
sidente do Consórcio, 
em seu discurso, agra-
deceu o apoio de todos 
os demais prefeitos do 
Circuito das Águas, 
para os projetos desen-
volvidos em 2022. “Te-
mos muitas novidades 
para o Ano Novo, jun-
tos estamos trabalhan-

do para fortalecer o 
turismo, e demais áre-
as nos municípios que 
fazer parte do Circuito 
das Águas”, concluiu 
o Prefeito Rodrigo de 
Monte Alegre do Sul.

A cidade campeã dos 
jogos do Circuito das 
Águas foi Jaguariúna, 
o segundo lugar ficou 
com Pedreira e a tercei-
ra colocada na classifi-
cação geral a cidade de 
Amparo.

Com grande torcida, Jack Flores bate o 
Figueirense e garante título do Amadorzão

Pedreira conquista o segundo lugar nas 
competições esportivas do Circuito das 

Águas Paulista
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